

Sevilla . 6 reales al mes, 4 pesetas trimestre  
Fuera . . . . . 5 pesetas »  
Extranjero y Ultramar . . 10 » »

EL PAGO DE LA SUSCRICION ES ADELANTADO

Oficinas: calle de Alfonso XII, n.º 14

# El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

DIRECTOR PROPIETARIO: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

AÑO VIII.—NUM. 2.726

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Martes 25 de Diciembre de 1900

Anuncios, reclamos,  
esquelas mortuorias, comunicados y avisos  
á precios convencionales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

Teléfono núm. 290

## FERNANDEZ Y COMPANIA

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS

Plaza del Duque de la Victoria, núm. 10

EXTRAORDINARIAS REBAJAS

durante el mes de Enero en la sección detall de Sederías, Lienzos para sábanas de algodón é hilo y otros muchos artículos de la temporada de invierno.  
Gran Duquesa, pieza de 20 metros, 10 pesetas.  
Cheviots novedad, á mitad de precio, 6 pesetas metro.

HORAS DE DESPACHO DE 8 MAÑANA Á 9 NOCHE  
Ventas solo al contado

## El Noticiero Sevillano

es el periódico de mayor circulación de Andalucía

PIANOS Agustín M. Lerate  
Cánovas del Castillo 55  
ALMACEN DE MUSICA

MUEBLES buenos  
MUEBLES bonitos  
MUEBLES baratos  
en casa de

SIMON MARCO  
8, TARIFA, 8

MUEBLES JOSÉ BALDÓ  
Agujas, 4

Edición de la mañana

## La fiesta de anoche

Era tradicional y Sevilla entera estuvo en la calle.

Durante las primeras horas de la noche, los puntos de reunión fueron los centros públicos y los teatros. Lo mismo en el del Duque que en el de Cervantes, las localidades se vieron llenas, mostrando la generalidad de los espectadores *cara de pasucas*.

Después de las doce y durante la madrugada, la misa del gallo constituyó la nota de la noche, y en todas las iglesias la concurrencia fué mucha, sin que afortunadamente, hasta la hora en que escribimos estas líneas, sucesos alguno desagradable haya turbado la alegría de los sevillanos.

Hay que salvar el escándalo promovido por unos cuantos individuos de buen humor, de que habíamos en otro lugar.

Este pueblo andaluz, tan decididor y amigo de divertirse, celebra la fiesta de la Noche-Buena, dándole un carácter completamente risueño; para él no hay tristezas ni duelos. Parece que al llegar la Navidad arroja todas sus penas por la ventana.

Y así pasa la noche, haciendo que las sonajas de las panderetas caigan á fuerza de golpes y riendo á mandíbula batiente.

Alguien sufre en Sevilla la Noche-Buena sugeto al deber, sintiendo como el bullicio pasea por las calles mofándose de su seriedad.

El sereno, que espera á cada momento que las alegrías de la noche le den un disgusto, y el tan maltratado dependiente de consumos, que por misero jornal aguanta en débil caseta los rigores de la intemperie y oye desde su puesto de vigilancia, cómo á lo lejos ríen batalla los ecos de la alegría que de la ciudad se escapan.

En resumen, nuestra satisfacción sería grande si al amanecer de hoy todos los pobres sevillanos sintieran los beneficios de la caridad, pudiendo festejar la pascua cantando los villancicos de la gratitud.

Y hecho este preámbulo, entra nuestra tarea de informadores, dando cuenta de lo ocurrido en los templos de nuestra capital.

### En la Catedral

La celebración de la Noche-Buena en nuestra hermosa Basílica ha tenido lugar con la misma suntuosidad de años anteriores.

A las diez entraron en coro los canónigos y beneficiados, cantándose maitines solemnes.

De caperos ofejaron los canónigos señores D. Joaquín Carrero, D. Bartolomé Romero Gago, D. Bernabé Gonzalez y don Antonio Alarcón.

El altar mayor lucía el magnífico aparato de primera clase y en el lado del Evangelio se había colocado el dosel carmesí, para el señor arzobispo.

Celebró la misa el canónigo dignidad de tesorero D. Manuel Marrón, y se cantó por los seises la misa del maestro de capilla D. Evaristo de Torres.

Hubo después solemne adoración del Niño Jesús.

Al templo concurrió gran número de fieles.

### En la Magdalena

En esta parroquia se ha celebrado la Noche-Buena con un ceremonial análogo al de la Basílica.

En el centro del altar mayor únicamente se había colocado un precioso niño que descansaba sobre una artística cunita.

Sonadas las doce se dió la Comunión general al distinguido público que ocupaba

las hermosas naves del templo y á poco dió principio la misa, que celebró don Sebastián Romero Montes, cantándose sin panderetas ni los instrumentos pastoriles que se utilizan estos días.

Después tuvo lugar la adoración de los fieles del Niño de Dios, ceremonia que duró más de una hora.

Por último, los cultos de la Noche-Buena en dicha parroquia terminaron con la celebración de dos misas rezadas.

### El Salvador

Tres repiques generales de campanas anunciaban á sus feligreses la solemnidad del día.

Primero se cantaron los maitines y después comenzó la misa, oficiando el padre Palacios.

El altar mayor lucía el hermoso frontal de plata de la Purísima Concepción y los demás altares y particularmente los del Señor de Pasión y Nuestra Señora de las Aguas, se hallaban profusamente iluminados.

Numerosa concurrencia invadió las hermosas naves de dicha iglesia parroquial.

### En el Socorro

Los vecinos del popular barrio de San Marcos ocupaban anoche el hermoso convento de Nuestra Señora del Socorro, situado en la calle de Bustos Tavera.

Celebró la misa del Gallo, D. José Fuentes Sabalegui y fué ejecutada magistralmente por las religiosas.

Este convento ha sido tambien uno de los que mas lujosos misterios ha presentado.

Cuando fué entonado en la misa el *Gloria in excelsis*, se lanzaron al aire cohetes y hubo repiques de campanas.

A la consagración de la misa, las religiosas ejecutaron la Marcha real.

### Los Salesianos

La solemnidad de la noche se ha celebrado en la iglesia de la Santísima Trinidad á puerta cerrada.

Únicamente era ocupado el templo por algunas familias y los niños allí acogidos.

El portal colocado en el altar mayor era muy bonito, llamando sobre todo la atención el coro de ángeles que sostenían el letrero del *Gloria in excelsis Deo*.

La misa fué cantada y tocada con panderetas por los niños de Don Bosco.

### En Madre de Dios

Cuanto se diga del buen gusto y acierto que ha precedido en el adorno del altar mayor de este templo, convertido en suntuoso nacimiento, con las imágenes de la Virgen y el Niño y la de San José, de tamaño natural y cuya ejecución del sagrado misterio se atribuye á Martínez Montañés, resultará pálido.

Allí se ven reyes, pastores, rebaños enteros, bosques, cascadas, pero reales de agua corriente y sonora, cocoteras, acacias, palmeras y otros cuantos ejemplares de nuestras flores, formando, todo, conjunto encantador.

Antes de comenzar la misa un ángel suspendido del techo por imperceptible é ingenioso mecanismo descendió lentamente para levantar el lienzo bordado y de encages que cubría el cuerpo de la esculturita del Niño Jesús.

La iluminación de la iglesia no dejaba nada que desear. En suma, que merece muchos elogios el capellan Sr. Nogueras, que ha sido el oficiante de la misa del gallo, por la dirección y parte activa tomada en la celebración de la fiesta de la Natividad en el convento que nos ocupa.

### En el Hospital

A las diez en punto de la noche empezaron en la iglesia del Hospital central á cantarse los maitines solemnes.

Repiques de campanas anunciaron á las once la celebración de la misa del Gallo.

Esta dió principio minutos antes de las doce, entonándose solemnemente el *Gloria in excelsis*.

Se cantó la misa del maestro Calvo Puig por las hermanas cantoras del Hospital.

En el acompañamiento abundaban los instrumentos pastoriles.

El altar mayor lucía un magnífico y típico portal construido en tiempo de la inolvidable superiora sor Ursula.

En el presente año ha sido aumentado el exorno con varias preciosas figuras de pastores.

La iluminación del templo con focos refractores ha resultado soberbio.

La concurrencia ha sido numerosísima, reinando el más completo orden.

### En el Servicio Doméstico

En la bonita capilla que las hermanas del Servicio Doméstico tienen establecida en su residencia de la calle de Jesús, celebróse á puerta cerrada, pero con gran solemnidad, la tradicional misa del Gallo.

Esta fué oficiada por el capellan de la casa.

El no celebrarse misa de Gallo en la parroquia de San Vicente, hizo que á la capilla del Servicio Doméstico asistieran muchas familias del aristocrático barrio.

### En las Concepcionistas

Por idéntica razón la capilla de las Concepcionistas, establecidas en la calle de Jesús, se vió muy concurrida.

Fuó oficiada la misa por el capellan. Tanto en este oratorio como en el del Servicio Doméstico, se cantaron villancicos, acompañados por instrumentos pastoriles.

### En Capuchinos

Delante del artístico *Nacimiento*, construido por los frailes capuchinos en su iglesia, ofició esta madrugada la misa del Gallo el reverendo padre fray Diego de Valencina, guardián del convento, acompañándole fray Cándido de Monreal y fray Francisco de Carcer.

Próximamente se dió la Sagrada Comunión á los fieles, y terminada la misa pastoril se dijeron dos misas rezadas.

Tan solemnes cultos terminaron con la adoración del Niño de Dios.

### En San Esteban

Esta feligresía muy pobre, en terminos generales, ha hecho todo lo posible porque celebre con pompa y solemnidad la fiesta del natalicio del Hijo de Dios, contribuyendo en la medida de sus fuerzas al mejor éxito de la fiesta religiosa con donativos en metálico y con cera para los altares.

Desde hace únicamente tres años se canta allí la misa del Gallo, viéndose crecer el fervor de los fieles de uno en otro.

Ofició el Santo Sacrificio el señor cura D. Casto Berrios, asistiendo de vestuario los Sres. D. Francisco Gonzalez y Muñoz y D. Diego Jurado.

El nacimiento ha sido muy celebrado. Hubo coro de cantores.

En el beaterio de la Santísima Trinidad Las desheredadas de la fortuna que se educan en este benéfico centro—bajo la dirección de religiosas, han tenido tambien su fiesta de Expectación y su misa del Gallo, siendo el celebrante D. José Barrera y Alsina.

Con el gusto que aquellas buenas madres saben imprimir á todo cuanto emprenden, estaba hecho el exorno del nacimiento.

### En las Mercenarias

Oficiaron la misa: D. Alfonso Prieto y Huerta, capellan de este convento, como celebrante; D. Antonio Neyra Montilla, y D. Diego Mañas Garcia, de vestuario.

No había nacimiento; pero se había colocado sobre una mesa cubierta de riquísimo paño la efigie del Niño Jesús, hermosa obra de talla de la buena escuela sevillana.

A las diez en punto comenzaron los maitines solemnes y motetes, cantadas por la comunidad.

Se dió una sola misa, comulgando la comunidad.

Estuvo S. D. M. de manifiesto. Entre la concurrencia de fieles vimos casi todas las familias distinguidas del barrio.

### En San Lorenzo

Celebró la misa D. José Diaz y no se ha colocado portal ni se han cantado villancicos.

La concurrencia fué numerosa. En el altar mayor se hallaba colocada la venerada imagen de Nuestro Padre Jesús del Gran Poder, Nuestra Señora del Mayor Dolor y San Juan Bautista.

Santo Angel.—La Trinidad.—San Miguel Ofició en este templo D. José Molina Rivero.

Se cantaron maitines y villancicos y la iglesia estaba iluminada extraordinariamente y muy concurrida.

Concluida la solemne misa se dió la Sagrada Comunión, terminando con la adoración del Niño Jesús.

—En el beaterio de la Trinidad, como en años anteriores, se celebró tambien con grande solemnidad la tradicional misa del gallo.

Durante la misa, las hermanas y educandas cantaron preciosos villancicos.

Al terminar se administró Comunión general y á continuación puso el capellan señor Barrera el Niño Mesías á la adoración de las madres y acogidas.

—Todos los años se celebra en la antigua iglesia de San Antonio Abad, hoy parroquia de San Miguel las jornadas y misa del gallo con gran solemnidad.

En el altar mayor se había colocado un bonito *Nacimiento*, con San José y la Virgen, á la entrada de una cueva, en la que se veía el pesebre con el recién nacido.

La misa cantada fué acompañada del órgano, panderetas y castañuelas, cantándose bonitos villancicos.

### Santa María la Real

Las hijas de Santo Domingo, que ocupan el bonito convento de Santa María la Real, han festejado tambien la venida del Mesías con solemne misa de Navidad.

Al bonita templo asistieron muchos feligreses de la parroquia de San Vicente.

### En los Carmelitas

En la iglesia del Buen Suceso, hoy residencia de los padres carmelitas se ha entrado, para oír la misa del gallo, por invitación, resultando solemnisima la celebración anoche, y mucho más la ceremonia de la adoración del Niño de Dios.

Enste se colocó en un sillón y los fieles iban acercándose y besando los pies al Niño.

Esta noche, al toque de oraciones dará comienzo una devota octava con villancicos al Niño Jesús.

El miércoles, terminados los piadosos ejercicios del devoto octavario, se dará á los fieles la absolución general y bendición papal.

Estos cultos terminarán con una devota octava á los Santos Reyes.

### En el Corazón de Jesus

En la iglesia de los padres jesuitas se entraba por la puerta de la calle Trajano. La concurrencia fué extraordinaria.

El templo, como todos los años, estaba iluminado con verdadera profusión.

En el lado izquierdo del altar mayor habíase instalado un artístico portal, digno de admirarse.

Ofició la misa el padre Perez Jorge y se administró el Sacramento de la Comunión á los fieles.

En la misa de anoche la entrada ha sido libre, desechando aquellos religiosos la costumbre de repartir invitaciones.

San Pedro Alcántara y San Alberto Por no haberse dicho misas en las iglesias de San Andrés y San Martín, en la bonita capilla de San Pedro Alcántara, hoy perteneciente á las Esclavas del Corazón de María, se ofició la misa del Gallo, asistiendo grande número de fieles.

—La comunidad de padres del Oratorio celebró la misa del gallo, cantando solemnes maitines, á los que sucedió la celebración de la misa.

Se cantaron, como en otras, villancicos. El portal, colocado en el centro del altar mayor, presentaba preciosos golpes de vista.

### En San Juan de Dios

Este hermoso templo se ha visto concurridísimo.

Cuando los fieles entraban por la calle de Gallegos, un individuo completamente embriagado quería entrar en el convento y fué detenido en aras de sus impertinencias.

En el altar mayor lucía un magnífico portal, abundando las figuras de tamaño natural.

Se cantó la misa del padre fray Juan de la Cruz, de la orden de San Juan de Dios, y la celebró D. Fernando Vergara, de Evangelio D. Exequiel Diaz, capellan de ingenieros, y de Epístola fray Luciano del Pozo.

La fiesta terminó después de los villancicos y la adoración del Niño Jesús.

### En San Julian

En la iglesia de este título se ha conmemorado el nacimiento del Mesías con solemnes maitines y misa cantada, que ofició el señor cura párroco.

Numerosos fieles asistieron á este acto religioso, guardándose orden completo.

### En Santa Ana

Podemos decir que la mayoría de los vecinos del populoso barrio de Triana acudió anoche á la parroquia de Santa Ana la misa del Gallo.

En el altar mayor se admiraba un artístico portal rodeado de muchas figuras convenientemente colocadas.

Ofició la misa el presbítero D. Antonio Lopez y se cantaron muchos villancicos. Seguramente han pasado de 1.000 las personas que, una vez terminada la misa, desfilaron por delante del Niño Dios, á quien le besaban los pies y dejaban en una batea una ofrenda.

Hasta después de las dos de la madrugada no terminaron los cultos.

En muchas casas del barrio se organizaron alegres fiestas que han durado hasta la mañana.

Solamente en la calle Pagés del Corro pasaban de veinte las casas donde se festejaba con bailes y coplas la Natividad.

### San Pedro.—Las Salesas

Tambien en este templo se vió muy concurrida la misa del Gallo.

Por privilegio especial se dió la Comunión á los fieles y después se verificó la ceremonia de adoración del Niño Dios.

El orden fué completo. —La concurrencia al hermoso templo de las Salesas fué muy escogida, y las religiosas habían preparado el altar mayor con esquisito gusto. El Portal lucía una esplendorosa iluminación.

### San Nicolás.—San Leandro

En esta parroquia no se ha colocado el Misterio propio del día.

Únicamente aparecía en el altar mayor un Niño de Dios á quien la escasa concurrencia de fieles adoró una vez terminada la misa de alba, que celebró el padre Saravia.

—Con la solemnidad de años anteriores se ha dicho en el convento de San Leandro la misa del Gallo.

Esta ha sido cantada por las religiosas, abundando las panderetas y pañuelos.

La entrada fué por tarjeta, y á pesar de esta determinación, el templo hallábase totalmente ocupado por una concurrencia distinguida.

En el altar mayor y adornado con esquisito gusto se admiraba un sencillo Portal, luciendo la Virgen y el Patriarca ricos trajes bordados.

Terminada la misa hubo adoración al Niño de Dios, y después fueron celebrándose misas rezadas hasta la mañana.

### Otros templos

Tambien hubo misa del Gallo en Omnium Sanctorum, Santa Caridad, San Andrés, Santa Marina, San Clemente y San Juan de la Palma.

## MUERTE REPENTINA

Transitando anoche por la calle Rafael Calvo el repartidor del *Boletín Oficial* Manuel Maldonado Doval, de cincuenta años de edad, se sintió con fatigas é inmediatamente suplicó al sereno José Muñoz que le trasladara á su domicilio, Santa Rufina, 11, en un coche.

El desgraciado Maldonado llegó á su domicilio en gravísimo estado, y en vista de esto determinó la familia fuese conducido á la casa de socorro de la plaza de la Constitución.

En el momento en que le colocaron en la cama dejó de existir.

El director del benéfico establecimiento don Francisco Sanchez Pizjuan lo reconoció, manifestando que una afección cardíaca le privó de la vida.

Una de las hijas, que se encontraba en la casa de socorro, desde que se enteró de la

desgracia, lloraba amargamente pidiendo la dejen ver á su padre.

Hubo necesidad de auxiliarla en vista de la excitación nerviosa que padecía.

El desgraciado era, además de socio y colaborador de la Sociedad de Socorros Mútuos del Ramo de Imprenta y de la Asociación de Obreros del Arte de Imprimir, oficial-cajista.

El juzgado se constituyó en el mencionado establecimiento, compuesto por D. Fidel Gante y el escribano de actuaciones don Juan Romero.

El cadáver del infeliz Maldonado fué conducido en un coche al departamento anatómico.

En la casa de socorro se presentaron el inspector Sr. Montero, el brigada Sr. Orellana y el cabo de los serenos Sr. Ulloa.

Maldonado era muy querido entre sus compañeros por su acrisolada honradez. D. E. P. A.

## Un chapuzón

Al ir á entrar esta madrugada en el vapor inglés *Guarquivirs*, surto en este puerto, uno de los marinos, que por cierto iba completamente embriagado, se cayó desde la plancha al río.

Los compañeros del adorador de Baco se arrojaron al agua, logrando sacar á flote al caído.

El médico del *Guarquivirs* le reconoció, resultando haber recibido una extensa herida en la cabeza á consecuencia del terrible golpe que dió al caer al río.

En el lugar de la ocurrencia estuvo el brigada de los serenos señor Orellana.

## El herido de anoche

Anoche ocurrió un sangriento suceso en el Prado de Santa Justa. Reñían dos individuos que se encontraban embriagados, sacando ambos á relucir las navajas, cuando Antonio Balmes Marquez, que pasaba por aquellos contornos, se acercó para separar á los contendientes, siendo agredido por uno de ellos.

A los voces de auxilio que Balmes Marquez daba, acudieron dos guardias municipales, quienes le acompañaron á la casa de socorro de la calle Cardenal, para ser curado.

Los dos combatientes se dieron á la fuga, no pudiendo ser detenidos.

El herido recibió curación, por el profesor de guardia Sr. Yañez, de una herida incisa en la región occipital y otra bastante extensa en la parte posterior del cuello.

Una vez curado, fué conducido á su domicilio. Lictores, 14, á mudarse de prendas, á causa de la mucha cantidad de sangre que había arrojado por las heridas.

Del suceso se dió conocimiento al juez de instrucción del distrito.

## Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

## SENADO

Sesión del 24 de Diciembre de 1900

Madrid 24, 7 t. A 9 n.—A las tres y treinta de la tarde se abrió la sesión en la alta Cámara, bajo la presidencia del conde de Tejada de Valdés.

En los seños hay grande animación. En el banco azul están el presidente del Consejo y los ministros de Obras públicas, Guerra, Hacienda y Gobernación.

El conde de las Almenas anuncia ha de hacer varios ruegos, y en casi todos ellos pide al jefe del gobierno le fije día para explicar la interpelación anunciada sobre la crisis catalana.

El Sr. Azcárraga señala el miércoles. El batallador conde se refiere á la memoria del Tribunal de Cuentas y censura los ataques dirigidos en el Congreso á tan alto tribunal por el ministro y otros exfuncionarios elevados.

Confirma los abusos cometidos en la distribución de los créditos de sanidad.

El conde considera risible la peste de Oporto y dice sirvió de pretexto para justificar los gastos.

Pide finalmente al ministro de la Gobernación los datos relacionados con la inversión de los créditos.

El ministro le ofrece traer los antecedentes solicitados, protestando de la exageración de las apreciaciones del conde de las Almenas.

El Sr. Villanueva se ocupa del ataque al general Ochoando, y dice que quizás se trate de inutilizarlo al impugnar las reformas militares.

El jefe del gobierno manifiesta que el que preside está imposibilitado de impedir determinadas campañas.

El Sr. Villanueva pide se aclaren las relaciones que los periódicos hacen.

El general Ochoando declara que en vista de la coacción que se trata de imponerse, hará decrecer su oposición a las reformas.

El Sr. Villanueva pide se aclaren las relaciones que los periódicos hacen.

El general Ochoando declara que en vista de la coacción que se trata de imponerse, hará decrecer su oposición a las reformas.

El Sr. Villanueva pide se aclaren las relaciones que los periódicos hacen.

El general Ochoando declara que en vista de la coacción que se trata de imponerse, hará decrecer su oposición a las reformas.

El Sr. Villanueva pide se aclaren las relaciones que los periódicos hacen.

El general Ochoando declara que en vista de la coacción que se trata de imponerse, hará decrecer su oposición a las reformas.

El Sr. Villanueva pide se aclaren las relaciones que los periódicos hacen.

El general Ochoando declara que en vista de la coacción que se trata de imponerse, hará decrecer su oposición a las reformas.

El Sr. Villanueva pide se aclaren las relaciones que los periódicos hacen.

El general Ochoando declara que en vista de la coacción que se trata de imponerse, hará decrecer su oposición a las reformas.

El Sr. Villanueva pide se aclaren las relaciones que los periódicos hacen.

El general Ochoando declara que en vista de la coacción que se trata de imponerse, hará decrecer su oposición a las reformas.

El Sr. Villanueva pide se aclaren las relaciones que los periódicos hacen.

El general Ochoando declara que en vista de la coacción que se trata de imponerse, hará decrecer su oposición a las reformas.

El Sr. Villanueva pide se aclaren las relaciones que los periódicos hacen.

El general Ochoando declara que en vista de la coacción que se trata de imponerse, hará decrecer su oposición a las reformas.

El Sr. Villanueva pide se aclaren las relaciones que los periódicos hacen.

El general Ochoando declara que en vista de la coacción que se trata de imponerse, hará decrecer su oposición a las reformas.

El Sr. Villanueva pide se aclaren las relaciones que los periódicos hacen.

El general Ochoando declara que en vista de la coacción que se trata de imponerse, hará decrecer su oposición a las reformas.

El Sr. Villanueva pide se aclaren las relaciones que los periódicos hacen.

El general Ochoando declara que en vista de la coacción que se trata de imponerse, hará decrecer su oposición a las reformas.

El Sr. Villanueva pide se aclaren las relaciones que los periódicos hacen.

El general Ochoando declara que en vista de la coacción que se trata de imponerse, hará decrecer su oposición a las reformas.

El Sr. Villanueva pide se aclaren las relaciones que los periódicos hacen.

El general Ochoando declara que en vista de la coacción que se trata de imponerse, hará decrecer su oposición a las reformas.

El Sr. Villanueva pide se aclaren las relaciones que los periódicos hacen.

El general Ochoando declara que en vista de la coacción que se trata de imponerse, hará decrecer su oposición a las reformas.

máforo de Finisterre comunicando que el vapor español Fer se hundió en el bajo Meinide. Señora la suerte que los tripulantes corrieran.

Jaramillo en España

Telefonean de Barcelona diciendo se halla a la vista del puerto el vapor Alicante, que procedente de Filipinas, conduce al general Jaramillo y a la comisión española.

Telegramas del extranjero

Crisis ministerial. Roma 24.—Sigue latente la crisis ministerial.

Caja de pensiones. Atenas 24.—Se proyecta crear cajas de pensiones para los diputados que lo sean quince legislaturas.

Sublevación de cristianos. Viena 24.—Se teme ocurra una sublevación de cristianos en Turquía en vista de las degollinas de Macedonia.

Edición de la noche

CONVERSACIONES POLÍTICAS

Sin partidos y sin crisis

Las consecuencias del último debate político han sido desdichadas para los dos partidos oficiales. Unos cuantos aceros democráticos puestos por el Sr. Sagasta a manera de comentario enfrente del proyectado casamiento de la princesa de Asturias, no son bastante actitud, ni bastante programa para la vida de oposición de un instrumento de gobierno.

Fácil hubiera sido mantener un programa de soluciones ministeriales; pedir al gobierno con fórmulas prácticas, las resoluciones administrativas más urgentes; pero se limitó al silencio el partido liberal. Emudeció por sistema y dejó que se le adelantara en lo político el Sr. Canalejas, para que así el sentimiento liberal se fuera con él, y cuando vinieron las declaraciones y el voto sobre el proyecto de ley de las fuerzas navales, dejó también que el Sr. Maura se colocara delante del partido liberal.

Las disidencias demostraron más acierto que el partido. Los excomulgados mantuvieron mejor la ortodoxia de los principios reformistas y radicales. Y no hubo otra protesta visible contra el gobierno en el fusionismo que las inquietudes del marqués de la Vega de Armijo, procurando separar de las benevolencias ministeriales a su jefe el Sr. Sagasta.

Todos los movimientos nerviosos del ex-presidente del Congreso fueron inútiles. Sagasta se fué con Moret y Moret con Silvela en el camino de la conciliación.

Pero el partido liberal no ha quedado satisfecho. No hicieron sus oradores ni un discurso en el debate sobre el mensaje de la boda, durante el cual pronunciaron dos Gamazo, Canalejas, Romero y Silvela. No ofrecieron en tantos días de labor política, un solo proyecto. No utilizaron la victoria obtenida con la proposición del Sr. Suarez Inclán sobre el proyecto de ley del ministro de Marina, fijando las fuerzas navales para el próximo ejercicio económico. No han hecho más que ir a remolque del señor Silvela para no presentarse con personalidad en las votaciones, ni con gallardía en los discursos, ni con cuentos de ningún género en los consejos de los directores de la política.

Si no hubiera mas que dos partidos oficiales, todo lo ocurrido se hubiera evitado con transacciones y componendas. Afortunadamente el Sr. Canalejas y el Sr. Maura, obedecieron a los dictados del deber patriótico, y se supo todo y se puso en contradicción al señor Silvela demostrándole su versatilidad y se advirtió a los partidos turnantes, que por ese camino que siguen de procurar su comodidad excesivamente, llegarán muy pronto a que se les considere incapaces para toda gestión oficial y de gobierno.

Entre la hueste conservadora faltó lo que era necesario que existiera. No hubo un Maura ni un Canalejas que siguieran el camino de la sinceridad y de la consecuencia. Parecía natural que alguien hubiese defendido el primitivo decreto del Sr. Silvela; pero no se pronunció semejante discurso.

Los teñamistas, a quienes corresponde esta labor, se han reducido a negar a los ministeriales todo derecho para que ostenten la representación política del Sr. Cánovas del Castillo, de sus ideas y de sus doctrinas; pero se han dejado en el tintero con qué argumentos, con qué afirmaciones y con qué palabras ostentan ellos aquella misma representación.

Ha ocurrido, como consecuencia de todo, algo muy original. El partido fusionista queda a los pies de sus disidentes y a disposición del gobierno. El Sr. Silvela al servicio del ministro de Marina. Se adjudicó antes para desempeñar la cartera de este departamento. Lo hizo el Sr. Silvela bien en la Gaceta, aunque lo hiciera mal en el despacho, y cuando había llegado el momento de convertir en obras las palabras y aplicar el mismo decreto que envió al periódico oficial, dejó el ministerio de Marina y abandonó todos aquellos grandes propósitos en que fundara un día su razón de adjudicarse la cartera de Marina.

Ejemplo de contradicción patente que nadie ha discutido ni estudiado, ni pedido sobre el mismo explicaciones de ningún género al Sr. Silvela. Y mientras estas cosas pueden ocurrir, será tiempo perdido el que se dedique a pedir vida nueva, regeneración, cambios trascendentales en la política y todo el vocabulario de bondades y novedades.

Aprobados los proyectos de las fuerzas permanentes y el del convenio de la Deuda exterior en el Congreso, podrán haber comenzado las vacaciones en esta Cámara, si el último de estos mismos no hubiera encontrado en el antiguo palacio de D.ª María de Molina una oposición tenaz é inabarcable.

Todo se reducirá a dos ó tres sesiones, y habrá punto para los trabajos parlamentarios del miércoles al jueves de esta misma semana.

Y de crisis? No debe ocultar a mis lectores que se habla mucho de una modificación ministerial. Se da por seguro que el Sr. Silvela volverá pronto a la presidencia del Consejo de ministros. Pero yo no lo creo, porque aparte la protesta vehemente que esto produciría en las oposiciones, considero cierto que se rompería la unidad en las filas ministeriales.

Tan difícil, ó más todavía, creo que va-

ya la situación al Sr. Pidal. La sublevación de los silvelistas sería entonces instantánea.

Hablando de estas cosas con quien puede conocer exactamente la situación interior de los partidos, me decía esta misma mañana:—Azcárraga cerrará ahora las Cortes, Azcárraga volverá a reunirlas. Con Azcárraga en el gobierno se verificará el enlace de la princesa de Asturias, y con Azcárraga caerán del poder los conservadores en el otoño próximo. Y a esto me atengo.

Martin.

Noticias generales

Se ha aprobado a la Compañía Trasatlántica el proyecto de itinerario de la línea de Filipinas para 1901, proyecto que, comparado con el vigente, no tiene más variante esencial que la de retrasar una semana la salida a la ida y al regreso, con el fin de evitar que las expediciones durante el año próximo excedan de las 13 del contrato. También se señala la hora de las cuatro de la tarde y diez de la mañana para las expediciones segun partan de Barcelona ó Manila.

Segun escriben de París, el notable escultor monsieur Lucien Palles está terminando el busto de su majestad la reina regente de España, que comenzó a hacer en San Sebastian. El busto, que es de grandes dimensiones, representa a su majestad en traje de corte. Sobre la cabeza aparece la corona real y de los hombros pende el manto regio, cuyos pliegues caen graciosamente sobre el pedestal, en el cual se destaca en bajo relieve el escudo de armas de España. En el busto aparecen las condecoraciones de la orden de Damas Nobles de María Luisa y la de la Cruz Estrellada. Esta última condecoración no la tenía su majestad en San Sebastian, y para facilitar el trabajo del artista, la dibujó de memoria exactamente la dama de la reina condesa de Mirasol.

Vapores corchos de la Compañía Trasatlántica: El Ciudad de Cadiz salió de Génova para Barcelona, el Monserrat salió el sábado 22 de Génova para Cadiz, el Patriote de Sabatini llegó el domingo 23 a Barcelona, y el Rabat salió el domingo 23 de Lisboa para Vigo.

Los periódicos de Madrid llegados hoy a Sevilla publican un acta con la cual se ha solucionado satisfactoriamente el incidente parlamentario surgido en una de las últimas sesiones del Congreso entre el exministro conservador D. Eduardo Dato y el miembro del Tribunal de Cuentas señor Canido. Este ha dado amplias explicaciones de sus palabras, rectificando completamente las afirmaciones que originaron el incidente personal, por considerarlas ofensivas para sí el Sr. Dato.

Dicen de Barcelona que por noticias recibidas de Perpignan se sabe que desde el último movimiento carlista nótese allí la presencia de varios personajes de los que mas figuraron en la pasada guerra, mostrándose todos muy reacios para confiar en que han de ver muy pronto realizadas sus esperanzas. También se dice que han llegado a aquella población varios sujetos españoles, los cuales visitaron a varios tratanes en ganado, ordenándoles que compren cuantos machos y mulas se encuentren al precio de 500 francos.

El Correo, periódico fusionista de la corte, acoge el rumor de haberse recibido en Madrid cartas de los departamentos comentando con vehemencia y amargura lo que está sucediendo con el proyecto de fuerzas navales, y añade que se han celebrado reuniones y adoptado acuerdos para responder á ese estado de los ánimos.

Ocupándose los periódicos ingleses de la venta y desguace de varios barcos que ordenó el Sr. Silvela, dicen que en la marina de Inglaterra debe hacerse lo mismo, pues allí ocurre algo de lo que en España sucede, es decir que hay muchos buques que no sirven para nada. Como primera medida, los periódicos aconsejan á Mr. Goschen que borre de la lista del efectivo de la marina británica cincuenta barcos por lo menos de los ciento próximamente que se hallan inútiles para el servicio.

Da La Correspondencia de España la gaceta esta tarde á Sevilla, cortamos lo siguiente: «Una dama muy conocida en Madrid, por su noble origen, que figuró muchísimo, hace años, en los más aristocráticos salones por su belleza y elegancia, fué anoche detenida en la plaza de Herradores y conducida al juzgado de guardia.

Esta señora tiene sobre sí varias causas, y está condenada en rebeldía por un proceso que instruyó el juzgado del Congreso, á cuya disposición ha quedado.»

En el Barranco

El mercado del Barranco y la Marina se han visto esta tarde concurridísimos por las familias que han ido á hacer despido de la plata en beneficio de la despensa.

Los chavales formaban largas hileras, casi procesionales, con la caña dulce onista; en algunos sitios parecía estarse viendo el cuadro de Los lanzas.

No obstante haber pasado la noche del natalicio de Jesús, se ha vendido un número considerable de portaitos y, por millares, las grotescas figurillas de pastores, ovejas, mulitas y bueyes.

Y de las batatas no hablemos; ¡hasta en carrillos de mano se han exportado de la orilla del río al centro de la población!

Los pavos estaban ya esta tarde en minoría; casi todos se habían pasado al enemigo.

Sin embargo, eran bastante en número para hacer meditar sobre los horrores de la digestión.

Diarios oficiales

La GACETA llegada esta tarde á Sevilla publica las siguientes disposiciones: Presidencia del Consejo de ministros.—Mensaje del Senado á S. M. la reina regente con motivo del proyectado matrimonio de S. A. la princesa de Asturias.

Idem idem del Congreso con igual motivo. Hacienda.—Real orden dictando reglas para legalizar la situación excepcional en que se encuentran varios suscritores de la negociación de obligaciones hipotecarias del Tesoro de Filipinas.

Instrucción pública.—Instituto Geográfico: Estado del movimiento de pasajeros y buques ocurrido durante el mes de Setiembre último.

BOLETIN OFICIAL: Ministerio de la Gober-

nación.—Reglamento de contadores de fondos provinciales y municipales. Contribuciones.—Edicto de la agencia ejecutiva de Sevilla.

Providencias judiciales.—Edictos de los juzgados de San Vicente, Cazalla de la Sierra y Estepa.

Ayuntamientos.—Anuncios de los de Caceriche, Herrera y Camas.

Noticias regionales

En la villa de Trigueros (Huelva) se ha presentado la triquinosis. El gobernador de Huelva ha dispuesto vaya á aquella villa el subdelegado de Medicina para estudiar la enfermedad.

La guardia civil del puesto de Doña Mencía ha detenido á dos sujetos que hurtaron al presbítero de Castro del Río don Rafael Sotomayor y Sotomayor la cantidad de 4.000 pesetas en billetes del Banco de España.

Mañana contraerán matrimonio en Córdoba la bellísima señorita Soledad Rodríguez Sanchez y el aplaudido banderillero Fernando Díaz (Mancheguito). Apadrinarán á los nuevos cónyuges D. Rafael Guerra Bejaruno y su señora D.ª Dolores Sanchez.

Anteanoche se inició un incendio en la fábrica de aguardiente que en el Puerto de Santa María posee D. Manuel Sanchez Cossío, siendo pasto de las llamas un puesto almacén de Salvador Molina. Este fué sacado rompiendo un muro de la fábrica del señor Cossío. Las pérdidas materiales son de consideración, no habiendo que lamentar desgracias personales.

Ha fallecido en Jerez la distinguida señora D.ª Gertrudis de Arcos y Segovia, hermana del reverendo padre Gonzalo.

Los ingenieros que llegaron á Cadiz en el vapor Dacia, para reparar el cable de Canarias, estuvieron todo el día de anteaer hasta las nueve de la noche, ocupados en esos trabajos, para lo cual hicieron uso de una balandra y del vapor Trocadero. Se sacó el cable por la quebrada de San Felipe, tendiéndolo hasta Huete, punta de la costa de enfrente entre el Puerto de Santa María y Rota, desde donde arranca el ramal para Canarias. El práctico mayor, señor Rodicio, dirigió las embarcaciones, señalando los fondos más convenientes para el tendido del cable.

El alcalde y el secretario del ayuntamiento han visitado ayer al gobernador de Cadiz, haciéndole entrega de una artística plancha de plata, recuerdo de los Juegos Florales celebrados en aquella ciudad el pasado verano. La plancha, que simula una hoja de papel enrollada por los extremos, tiene grabada la siguiente inscripción: «El Ateneo Científico-Literario y Artístico de Chicla de la Frontera: A su digno presidente honorario perpetuo Excmo. Sr. Don Manuel Cano y Cueto. En memoria de los Juegos Florales celebrados en 29 de Junio de 1900.» Encierra el precioso recuerdo un elegante estuche de piel, forrado interiormente de raso celeste. Igual obsequio ha recibido D. Rafael de la Viesca, mantenedor de la fiesta, también con expresiva dedicatoria.

Dicen de Almodovar (Córdoba) que al llegar á dicho punto el tren correo de Sevilla pudo ocurrir otro accidente de los que lamentamos á diario. Un mal cambio de agujas dió entrada al tren por la vía del muelle ocupada por unos vagones en que estaban cargando aceite. Notada por el maquinista la equivocación de vía, evitó moderando la marcha cuanto pudo, un choque que de otra suerte hubiera sido de los más violentos.

Robo en Chucena

Chucena 25.—Durante la celebración de la misa del Gallo se ha cometido un robo de alguna importancia en la casa del cura párroco de este pueblo, D. Cristóbal Castaño.

Los ladrones, aprovechando la circunstancia favorable de haber quedado la casa sola, por encontrarse en la iglesia tanto el señor cura como su sobrina la señorita Trinidad Castaño y la criada, fracturaron la cerradura de la puerta de la calle y se cerraron por dentro, despachándose á su gusto, como vulgarmente se dice, pues les sobró tiempo para todo.

Terminada la misa, la sobrina del cura marchó á su casa en compañía de la criada, notando al llegar que la puerta estaba cerrada por dentro. Inmediatamente dió cuenta de lo ocurrido al Sr. Castaño, presentándose este en la casa acompañado de varios vecinos del pueblo.

Cuando se logró abrir la puerta y penetraron en la casa pudieron observar que los ladrones habían descerrajado las cómodas, muebles y baules, llevándose 16 duros en plata y todas las alhajas de la Srta. Trinidad Castaño.

Después de cometido el robo, los ladrones huyeron por la puerta del corral en dirección al campo, sin que hasta la hora en que escribo estas líneas haya sido posible averiguar su paradero.

Se sospecha que los malhechores son el conocido por Badana y otro compañero suyo, ladrones ambos de profesión, que se fugaron hace pocos días de la cárcel de la Palma. Desde hace algunos días vagaban por este término dos sujetos de aspecto sospechoso que tenían alarmado al vecindario y que se sospecha sean los dos rateros á quienes aludimos anteriormente.

Este hecho y otros análogos ponen de manifiesto la imprescindible necesidad de establecer en esta población un puesto de la guardia civil para garantizar la seguridad del vecindario.—El corresponsal.

Una pájara de cuenta

Gracias á las activas pesquisas del comandante del puesto del Parque, cabo Ranzan, en unión de los guardias Gallardo y Benitez, ha sido capturada la mujer que aprovechando un descuido penetró en el domicilio del capitán de la benemérita, señor Troncoso, hurtando un reloj y cadena de oro.

Esta última ha sido encontrada en la casa de préstamos de la calle O'Donnell, en donde aquélla la había pignorado en 30 pesetas.

La mujer en cuestión llámase Francisca Orta, conocida ya de la guardia civil por haber sido presa en 12 de Junio último como cómplice del robo cometido por su amante Manuel Ramos, en unión de otros, en la iglesia de Castilleja del Campo, ingresando la Francisca en aquella época en la cárcel á disposición del juzgado de la Magdalena.

Á disposición de esta autoridad ha ingresado ahora en la cárcel.

Lo del Municipio

Como decíamos en nuestra anterior edición, los Sres. Palacios-Cárdenas, Ayala y Lopez de Rueda, fueron esta tarde al domicilio del jefe de los conservadores de la provincia, citados por éste para participarles el acuerdo tomado por los primates en el asunto de la discrepancia municipal.

Parece que aquéllos creyeron conveniente hacer saber á los mencionados ediles que verían siempre con disgusto su abstentamiento de la mayoría conservadora, sobre todo si el asunto á que hicieran oposición era de carácter político, aún cuando no lo pareciera.

Respecto á actos de desagravios, niegan-se á ella los Sres. Palacios-Cárdenas y Lopez de Rueda, con quienes hemos hablado despues de la conferencia con el Sr. Ibarra.

Del Sr. Ayala no nos consta nada; pero, sin que salgamos garante de la noticia, diremos que se asegura que el dictamen, aunque explicando el voto.

También se asegura que sus compañeros no asistirán á la sesión, que es lo menos con que se pueden contentar los lastimados en este asunto, que por tener ya un carácter personal, va perdiendo interés para el público, el cual quisiera ver en los concejales nada más que administradores del Municipio.

En contraposición á la referencia de que no asistirán los antes aludidos concejales á la sesión, debemos decir que los interesados manifestaban esta tarde que el viernes hablaría cada uno desde su sitio.

En suma, y para terminar, que el señor Ibarra ha procurado suavizar asperezas, toda vez que ayer salieron satisfechos de su despacho los Sres. Haro, Cahal y Amores, y hoy decían los ediles contrarios, ante los periodistas, que trataban de indagar el tema del sermón. «Pueden ustedes decir que salimos tan impenetrables como los otros... y muchos más risueños que ellos.»

EN LA CATEDRAL

La fiesta de hoy

Esta mañana, á las ocho, dió principio la fiesta del día en nuestra hermosa Basílica con el rezo de prima, celebrándose despues la misa, llamada de la Aurora.

Despues fué suspendido el coro y el cántico eclesiástico se dirigió al Palacio para acompañar al Sr. Spínola á la Basílica.

Una vez el prelado en la Catedral fué revestido de pontifical, y seguidamente dió principio la tercia, que fué cantada con gran solemnidad.

Despues hubo solemne procesión, llevando los canónigos y beneficiados las capas pluviales.

Oficiaron de pontifical con el Sr. Spínola, de subdiácono D. Antonio Perez Córdoba; de diácono de oficio D. Manuel Rodriguez, y diáconos asistentes D. Modesto Abín Pinedo y D. Acisclo Perales, y de presbitero asistente el canónigo dignidad de maestrucuela, D. Fernando Echevarria.

De caperos oficiaron los capitulares señores D. Joaquin Carrero, D. Bartolomé Romero Gago, D. Federico Hernandez Mateos y D. Bernabé Gonzalez.

Terminada la misa, el Sr. Spínola dió la bendición al pueblo.

Mañana predica el canónigo magistral, D. José Roca y Ponsa.

Noticias locales

Temperatura media á la sombra 11'8 centígrados, máxima 17'2, mínima 6'4, máxima al sol 22. Presión barométrica: A las nueve de la mañana 767 milímetros, á las tres de la tarde 766'2. Humedad relativa: Por la mañana 77'4 grados, por la tarde 71'6. La Dirección del aire ha sido durante todo el día N.E. El cielo despejado, disfrutándose de un día primaveral, lo que ha hecho que los paseos se vean concurridísimos.

Desde hace algunos días se vienen cometiendo escandalosos robos en los caminos y pueblos inmediatos á la capital. Dáse la rara coincidencia de que la realización de estos criminales hechos coinciden con la fuga de la cárcel del penal de La Palma, provincia de Huelva, del tristemente ledrón apodado Badana, en unión de otro compañero del mismo jaez. Las autoridades debieran ordenar la persecución de estos criminales para llevar la tranquilidad al ánimo de los campesinos.

La guardia civil del puesto de Bollullos de la Mitación ha capturado á Manuel Fernandez Valdora, José Ortiz Ruiz y Antonio Fallas Riego, reclamados por el juzgado de instrucción del distrito del Salvador de esta capital.

La tesorería de Hacienda de esta provincia ha publicado un edicto declarando incurso en el primer grado de apremio á los contribuyentes que no han satisfecho el recibo del cuarto trimestre del actual año por el impuesto de canon de superficie de minas.

Ha llegado á nuestro conocimiento por conducto autorizado, que en uno de los primeros días del año próximo, se abrirá al público en una de las calles más céntricas de esta capital, un nuevo establecimiento dedicado exclusivamente á la venta de cosas mortuorias, tanto de lujo, como de las más modestas, y ajustadas estrictamente al ordenado por el ministerio de la Gobernación en su última real orden.

En el circo galístico de la calle Doña María Coronel solo se ha verificado hoy una pelea de dos pollos de tres, ocho y media, puya 18. Uno del Maestro abañal, el cenizo, y otro jabao, de Ramirez. A los ocho minutos de combate, se llevó la autoridad de Bormujos las 10 pesetas que había apostado. El gallo de Juan Ramirez es el que, segun los aficionados, ha dado mejor pelea este año.

El estado de salud del niño Pepito Inigo hijo de nuestro querido amigo el director de El Porvenir, era esta tarde muy delicado. Hacemos votos por el restablecimiento del enfermito.

Pruebe quien dude, y se convencerá, que contra la tos lo mejor son las Pildoras, Jarabe y Pastillas Pectorales de San Blas del Ldo. Lemus. Farmacia del Correo.

Extraordinario movimiento nótese estos días en el conocido Bazar de la Campana. Las últimas remesas de juguetes para el día de Reyes se están recibiendo.

Vertical text on the far right edge of the page, partially cut off.

Durante la representación de Instantáneas...

Esta tarde se ha celebrado el matrimonio de la simpática Srta. D.ª Eduarda González...

Con motivo de la solemnidad del día y no haber oficinas en los centros oficiales...

Como el efecto que realiza El Estómago Artificial es inmediato y además hay muchos pobres...

El desapecho anula el buen sentido en los hombres, hasta el punto de hacerlos caer en el ridículo...

Así, por ejemplo, los que, con impertinencia y desparpado manifiestan acendrada...

«Catunambú» tostadero de café.—Única casa que al tostar los cafés les concentra su aroma...

Pianos. (Véase cuarta plana.)

El Bazar Villa de Madrid reúne este año para las festividades de Pascuas y Reyes...

Convalecencia. Vino Pinedo de Kola compuesto.

Purificar el aliento con... ¡Harina Plástica! a pesetas 1'50 paquete en todas las farmacias.

El mejor regalo de Pascua, reloj remontoir de acero, máquina fina garantizada...

La casa mejor surtida en juguetes y a precios más económicos es la de M. Perez, Sierpes, 83.

Toda persona que desee comprar gafas y lentes para todas vistas, gomas y planchales...

Latos, ronquera, cosquilleo, resecación y padecimientos de garganta se curan con las pastillas Crespo de Mentol y Cocaina...

HERNIAS (quebraduras)

Obesidad, prolapso de la matriz, desviación de la columna vertebral, torcedura de las piernas, etc.

Llegará en breve a Sevilla uno de los médicos especialistas representantes del reputado ortopédico de Madrid DON JERÓNIMO FARRE GAMELL y recibirá durante los días 28, 29 y 30 del actual...

Los aparatos para las HERNIAS (quebraduras) de intención propia y exclusiva, con mecanismos para mover la pala en todas direcciones...

Consulta en Sevilla los días 28, 29 y 30 del actual, de once a una y de cuatro a seis en el Hotel de Roma.

(Dando aviso se pasa a domicilio.)

En Madrid, en el Gabinete del autor, Barquillo, 3, duplicado, primero.

TOS PASTILLAS «FRANQUELO» (BALSAMICAS AL CREOSOTAL)

Son tan eficaces, que aun en los casos más rebelde consiguen por lo pronto un gran alivio y evitan al enfermo los trastornos que da lugar una tos pertinaz y violenta...

Centro Judicial y Administrativo EN PALMA DE MALLORCA

Miguel Borrás y Francisco Pizá (Procurador de Audiencia)

Gestión de asuntos así judiciales como extrajudiciales. Colocación de capitales a rédito y administración de toda clase de bienes...

Jesús Peñas Depósito de Vinos Tetuan, 32

DEPOSITO DE VINOS Tetuan, 32 Jesús Peñas Depósito de Vinos

Esta Casa, siguiendo su sistema de vender muy barato, ha establecido los siguientes precios para los Cognacs Domecq:

Table with 4 columns: Clase A, O, 1 cepa, Clase 2 cepas, Extra, Ptas. 2'45, 2'95, 3'45, Pts. 3'70, 4'70, 5'95

EL ISTMO PEINADO Y C.ª NUEVA PAZ ALUCEROS, 4 Almacén de Vinos Velazquez, 4 ULTRAMARINOS O'DONNELL, 7

En estas casas se expenden los Cognacs de Pedro Domecq, a los siguientes precios:

Table with 4 columns: Clase A, O, 1 Cepa, Clase 2 Cepas, Extra, Pesetas 2'50, 3, 3'50, Pesetas 3'75, 4'75, 6

PEDIR LOS AMONTILLADOS Lamero y Botaina de Pedro Domecq, de Jerez

CASA FUNDADA EN 1730 Puntos de venta en Sevilla:

BEBIDAS, Angel Gutierrez, Mercaderes, 26.—ULTRAMARINOS, Vicente Bracho, Marqués de Tablantes, 6.—EL ISTMO, M. Gutierrez Quintanal, Alcuercos, 4

En anuncios sucesivos se indicarán otros puntos de venta.

Naranjos Se vende una plantación y una almáciga. Dan razón hacienda de San Pedro, Huevar.

BALBONTIN Grandes destilerías de anisados de vino. —Feria, 100.

LINEA DE VAPORES CORY Servicio regular de Vapores Transatlánticos entre Sevilla y New-York

Para Nueva-York directamente el hermoso vapor inglés de 3600 toneladas «MARK-LANE»

clasificado en primera clase en el Lloyd's Inglés, llegará a este puerto el 2 de Enero próximo, para salir el 6 del mismo.

Admite carga. Para fletes y demás por menores, Aduana, 36.

NOTA.—Admite carga con conocimiento directo para Chicago, Buffalo y otros puntos de los Estados Unidos.

Naranjos Dos mil plantones agrios muflequeros se venden, para tratar de ellos Manuel Alvarez, jardín Esclava, Sevilla.

PETIT FORNS RESTAURANT Y PASTELERIA Se sirven toda clase de encargos.—Raciones y menús diarios.

Mezendo Jueves y Domingos Cambiertos para la calle de 2'50 pesetas en adelante.—En casa, desde 2 pesetas.

SUIZO CRICO RESTAURANT Y PASTELERIA Sierpes, 34 (esquina Rivero) SERVICIO ESMEERADO

PLATO DEL DIA PARA MAÑANA Paella a la Valenciana Cu biertos en casa desde 0 pesetas en adelante, para a casa 5'0.

Antes de comprar muebles visita la casa Manuel Ramirez Alhóndiga 1, 3 y 7.—SEVILLA

SUCESOS

Riña.—En el mercado de la Encarnación el criado de Esteban Rosales Rodríguez agredió a éste con una navaja, infringiéndole una herida incisa en el lado izquierdo de la cara.

Fue curado en la casa de socorro de la calle Cardenal.

Mordido.—En la huerta del Sol, frente a San Lázaro, fué anoche mordido por un perro Manuel Vaquero Gil, de 19 años de edad, recibiendo curación de una herida en el tercio inferior y cara posterior del muslo izquierdo en la casa de socorro de la calle Cardenal.

Desgracia.—En la calle Amor de Dios se cayó al bajarse de un tranvía eléctrico el guarda del paseo del Duque de la Victoria Mariano Saenz Gallego, fracturándose el brazo izquierdo.

En la casa de socorro de la calle Cardenal fué curado por el profesor de guardia D. José Yañez.

Otra riña.—A una vecina de la calle Goyeneta, número 21, llamada Carmen Rodríguez Lopez, la agredió con un palo un beodo, produciéndole una herida contusa en el lado izquierdo de la cara, de tres centímetros de extensión que le interesaba el cuero cabelludo y tejidos blandos, contusiones en distintas partes de la cabeza y erosiones en ambas manos.

Fue acompañada a la casa de socorro de la calle Jesús del Gran Poder por el agente de vigilancia Manuel de los Santos.

Atropello.—En el camino de San Juan de Aznafar fué atropellado anoche por una caballería José Puerto Perez, resultando con fuertes contusiones en el brazo izquierdo de las que fué curado en la casa de socorro de la calle Pureza.

CRIMEN EN TRIANA

A las once y media de esta mañana ocurrió en el barrio de Triana un sangriento suceso.

Antecedentes Juan José Machuca Murillo, joven de 17 años de edad, y un cuñado de un tal Jerónimo Martínez Fernández, se encontraban jugando al juego llamado de la Picula frente a la casa número 66 de la calle Pagés del Corro.

El primero había estado desde por la mañana temprano visitando algunos establecimientos de bebidas, abusando del alcohol, y por cuestiones del juego, insultó a su compañero, amenazándole con herirle si no jugaba con más limpieza.

Antonia; Blanco, Josefina; Ferri, Ana M.; Marín, Concepción; Mata; Vicenta; Muñoz, Dolores; Nestosa, Josefa; Ruiz, Luisa, y Suarez, Concepción.

Actores: Barceló, Rafael; Guillot, Genaro; Jimenez, Donato; Lagos, Antonio; Larraz, Carlos; Manso, Ricardo; Montenegro, José; Parera, Arturo; Pastor, Víctor; Perez, Antonio; Porredón, Fernando; Ruiz, José; Segundo, Andrés; Thuillier, Emilio, y Valcárcel, Vicente G.

Apuntadores: Cola, Enrique; Delgado, José, y S. de la Barrera, Baldomero. Contador: D. Antonio Botella, 24 profesores de orquesta.

Serán representante, D. José de la Serena; maquinista, Fernando del Río; sastre, Amina Gambardella, y la peluquería estará a cargo de Tomás Hill.

Condiciones de abono Se abre uno por treinta representaciones, pagaderas en series de diez, a los precios y condiciones siguientes:

Abono por diez representaciones: Plateas números 3 y 30, sin entradas, 150 pesetas; plateas y entresuelos, sin idem, 100; palcos tornavoz de cuarto piso, sin idem, 50; palcos principales, sin idem, 50; butaca con entrada, 20.

El impuesto del timbre está a cargo del abonado.

El abono queda abierto en la contaduría de este teatro desde el día 29 del corriente, de una a cuatro de la tarde y de ocho a diez de la noche, hasta la víspera de la inauguración, en que quedará cerrado definitivamente.

Los señores abonados que lo fueron a la última temporada de zarzuela, tendrán reservadas sus localidades y podrán renovar el abono en los días 29 de Diciembre al 2 de Enero.

Como de costumbre en este teatro, se dedican los viernes a días de moda.

Los estrenos tendrán lugar los lunes y miércoles, anunciándose oportunamente.

Repertorio: De mala raza, Mariana, Mancha que limpia, Tierra baja, El padre Juanico, Doña Perfecta, La de San Quintín, La loca de la casa, El señor feudal, El nudo gordiano, María del Carmen, El Angelus, Gente conocida, La comida de las fieras, El sombrero de copa, El noveno mandamiento, Lo positivo, La rosa amarilla, El pañuelo blanco, Meterse a redentor, Militares y paisanos, El octavo no mentir, El patio, Los gansos del Capitolio, Libre cambio, El bajo y el principal, Felipe Derblay, Dora, El amigo Fritz, Divorcémonos, Servicio obligatorio, Clara-Sol, Las tres jaquicas, Los Danicheff y Cyrano de Bergerac, tragedia en cinco actos y en verso de E. Rostand, traducida al castellano por los Sres. Via, Martín y Tintoret.

En esta obra se estrenarán cinco magníficas decoraciones y todo el atrezzo y suntuaria que su mucho espectáculo requiere.

Sancho García, La vida es sueño, Cid Rodrigo de Vivar, Entre bobos anda el juego, En el seno de la muerte, La fierecilla domada, Don Juan Tenorio.

Estrenos: La gata de Angora, ¡Pobres hijos! Los dos sueños, Fedora, El director general, Los reyes en el destierro, El canto de las lechuzas, Edmundo Kean, El amigo, y la última producción de los hermanos Quintero, representada con extraordinario éxito en el teatro de la Comedia de Madrid, Los galeotes.

En la lista de la compañía que anteriormente trascribimos, figuran actrices y actores muy apreciables, si bien en totalidad son desconocidos de nuestro público y en su mayoría no gozan popularidad nacional.

Emilio Thuillier, por sí solo, justificaría las simpatías del público, pues con D. Antonio Vico, el coloso de nuestra escena, Díaz de Mendoza, García Ortega y Fuentes (F.), constituyen el más firme sosten, casi el único, de nuestras gloriosas tradiciones escénicas.

Sofía Alverá es, también, artista muy conocida y aplaudidísima, y su hija Pepita, dama joven muy apreciable.

De la Sra. Ferri, que creemos viene como primera actriz, y a la cual no conocemos, la prensa de Málaga y Granada hizo elogios en distintas ocasiones.

Y de ellos vienen figuras de bastante relieve, como Donato Jimenez y Ricardo Manso.

Sirve de augurio favorable a la campaña teatral próxima a inaugurarse en el teatro San Fernando la relación de estrenos que hacemos antes, entre las cuales, «Los reyes en el destierro», de Alejandro Sawa; «Pobres hijos!», de Eusebio Blasco, y «Los Galeotes», de nuestros bien reputados paisanos los hermanos Quintero, serán seguramente objeto de gran curiosidad y no pequeña controversia.

Modas femeninas

Rindiendo culto a lo que la moda proclama «de uso indispensable», entre sus adoradores, por supuesto, vamos a dar la explicación de un vestido, que seguramente gustará mucho a nuestras bellas lectoras.

Es de raso blanco, cubierto con tul negro del llamado «griego», sobre el cual deben colocarse lentejuelas y tiras de gro blanco, colocadas a lo largo.

El borde de esta falda debe formar ondas; de esto se encargarán unos estrechos volantes de tul con bordado de oro.

El corpiño debe ser alto, abultado, cubierto como el tul negro, con estrechas tiras blancas; y a modo de cinturón, ancha faja de crespon de la China color verde Ofelia con bordados de oro también y terminando en largos pliegues, que «vistos por detrás» parecen faldones; tan largos son, que terminan con la falda.

Las mangas no pasan del codo; acaban en tres volantes. No estará de más decir, que estas mangas son de tul negro, sin viso, con oro é incrustaciones de encaje blanco.

Acercos de las toilettes de visite sigue la misma diversidad de opiniones, pero predominando, como siempre, la de que carecen de carácter definido.

Fúndanse los defensores de esta teoría en que con frecuencia se ve a muchas señoras con traje sastrero, ya de paño, ya de gro ó moaré, mientras otras señoras se presentan vistiendo telas finas, crespon de la China, por ejemplo, abundando asimismo las que optan por la «faya francesa» que tiene ahora tantas partidarias.

Añaden que nada tan común y corriente como ver en una sala, de cinco a siete, al lado de una señora en traje de calle, traje aux lignes seches nettes et précises, otras cuya toilette casi es vaporosa y recuerda

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

La fiesta del día

Madrid 25, 2-30 madrugada. (Recibido en la mañana de hoy.)—La Noche-Buena ha transcurrido en medio de la mayor animación.

Las calles se han visto «concurridísimas», circulando sin cesar por ellas muchas compañías con almireces, panderetas y otros ruidosos instrumentos.

A las misas de gallo ha concurrido numeroso público.

Los salones de la aristocracia han sido punto de reunión de las más distinguidas personalidades de esta corte, «obsequiando» a los numerosos invitados con espléndidas cenas. Entre todas las fiestas sobresalió por el lujo y «expendidez» la celebrada en la casa de la señora marquesa de Squilache.

En las calles y en los establecimientos de bebidas han ocurrido muchos incidentes, aunque, por fortuna, sin consecuencias.

Los artículos de «El País»

Madrid 25, 10-40 m.—El País publica un artículo titulado Necesidad de amnistía y dice que ésta se impone para solemnizar la aurora del siglo XX.

La fraternidad entre los hombres es el medio más digno, y puesto que las grandes potencias se ven sorprendidas por el nuevo siglo guerreando en Africa y en Asia, los estados pequeños deben hacer justicia ó mostrarse elementos.

Censura el batallador periódico al ministro de Gracia y Justicia por haberse opuesto al proyecto de conceder indultos colectivos.

Cualquier fiesta palatina se solemniza con indultos y la entrada de siglo debe solemnizarse con una amplia amnistía para los reos de los delitos políticos.

Las Cortes deben pediría para los periodistas, carlistas, prófugos y a los anarquistas, que deben ser indultados.

En otro artículo hace El País una especie de balance de los acontecimientos ocurridos durante el año que termina y dice que el Estado español ha fracasado.

Se carece de ejército, de marina, de justicia, de enseñanza, de iglesia y de administración, por la holgazanería y despilfarro de los gobernantes.

El año ha transcurrido entre despotismos, chanchullos, bodas, empréstitos, suspensiones de garantías y crisis parciales y totales. A última hora, después de todo, se acuerda discutir los presupuestos, como si esto fuese lo más inútil y secundario.

La reina indisputada

Madrid 25, 1-25 t.—La reina se encuentra enferma a consecuencia de una ligera indisposición. Por esta causa se ha suspendido la capilla pública en Palacio.

Sin noticias.—Para mañana

Madrid 25, 1-30 t.—Hay carencia absoluta de noticias. Los centros oficiales y los círculos políticos siguen desiertos, siendo completa la desanimación.

Esperáase que mañana sea muy animada la sesión en el Senado, pues el conde de las Almenas se propone ocuparse de la cuestión de Barcelona en tono de acre censura para el gobierno.

Telegramas de provincias

Jaramillo en Barcelona

Barcelona 25, 2-20 madrugada. (Recibido con gran retraso.)—Ha fundado en este puerto el trasatlántico Alicante, a bordo del cual viene el general Jaramillo y la comisión española que quedó en Manila.

También viene el titulado general filipino Cano, que favoreció grandemente la libertad de los prisioneros.—Simé.

Despedida a los naufragos

Málaga 25, 1-50 t.—Acaba de zarpar de este puerto, con rumbo a Withe, el vapor Andalucía, conduciendo a los supervivientes de la catástrofe de la fragata alemana Gneisenau.

La ciudad de Málaga ha hecho una cariñosísima despedida a los naufragos. Asistieron al muelle las autoridades, cuerpo consular, representación del municipio, los comandantes de los buques de guerra ingleses Charlotte y Devastation, así como el comandante y oficialidad del cañonero Nueva España.

La música del Andalucía, al partir el vapor tocó la marcha Real española entre los vitorios a España y Málaga dado por los naufragos.

En los muelles una multitud inmensa presenció la salida del Andalucía.—El correspondiente.

[Un naufragio]

Ferrol 25, 2-20 t.—El vapor español Terse ha hundido en el bajo de Meixoe. Se ignora la suerte de los tripulantes. La noticia la ha telegrafiado el semáforo de Finisterre.—Corresponsal.

Telegramas del extranjero

Revoluciones

Londres 17.—Telegramas recibidos de Caracas dicen que en el distrito de Guasioco se ha sublevado contra el gobierno, Pezara, el exsecretario del presidente de la República de Venezuela.

Los despachos dicen que Pietri organiza también un movimiento revolucionario.

Ingleses y boers

Pesimismo de los ingleses

Londres 25.—Los periódicos, incluso los ministeriales, reconocen que la prolongación de la guerra del Transvaal constituye un verdadero desengaño para la opinión, que la considera terminada.

Censuran los periódicos la guerra de exterminio contra los boers, que son cristianos, y a los que los ingleses tratan como los yankees no han tratado a los pieles rojas.

BOLETIN COMERCIAL

Mercados de cereales de Sevilla

Table with 3 columns: CLASES, Precios reales, Medida ó peso. Lists various grain types and their prices.

Table with 3 columns: Garbanzos gordos, Id. regulares, Id. medianos, etc. Lists prices for different types of beans and other goods.

Matadero. Reses cortadas en el día de hoy: 0 toros, 12 bueyes, 5 vacas, 0 novillos, etc.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DE HOY. La Natividad de Nuestro Señor Jesucristo y Santa Anastasia, mártir. SANTOS DE MAÑANA. LUJURIA.

AVISOS OFICIALES

Orden de la plaza del 25 de Diciembre de 1900. Servicio para el 26. Jefe de día, el comandante de ingenieros don Salomón Jimenez.

SECCION DE ESPECTACULOS

FUNCIÓNES PARA HOY. TEATRO CERVANTES. Automatas de Narbón. Por la tarde. A las tres y media. La herencia del diablo.

Advertisement for 'Tonic' (Tónico) by Dr. Andreu, featuring large stylized letters and text about curing weakness.

Advertisement for 'Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona', listing various shipping routes and schedules.

Advertisement for 'RESTAURADORAS' (Restoradoras), describing a medicine for women's health issues.

Large advertisement for 'HOMBRES DÉBILES! MUJERES NERVIOSAS Y ESTÉRILES!' (Weak men! Nervous women and infertile!) featuring portraits of people and detailed text about a cure.

Advertisement for 'EMULSION FORCADA', a cod liver oil emulsion, with a circular logo and descriptive text.

Advertisement for 'UN INVENTO MARAVILLOSO' (A marvelous invention) - 'LA TERMO-SABINA-CAMACHO', a medicinal product.

Advertisement for 'JABONES' (Soaps) and 'Velas y Cirios' (Candles) from 'La Sevillana' brand.

Advertisement for 'VERDADEROS GRANOS DE SALUD' (True grains of health) by 'DEL DR. FRANCK', including a small circular logo.

Advertisement for 'Bálsamo "Neuralgine"' (Neuralgine Balm), describing its benefits for neuralgia and other pains.

Advertisement for 'COLORES PÁLIDOS AGOTAMIENTO' (Pale colors, exhaustion) featuring 'RABUTEAU' and 'FERRUGINOSO' products.

Advertisement for 'LOS LABRADORES!' (The Farmers!) and 'Pisos' (Apartments) for rent in Sevilla.

Advertisement for 'CONSULTA DE Malos Especiales' (Special Cases Consultation) and 'CURA EN 2 DIAS' (Cure in 2 days).

Advertisement for 'Pianos' (Pianos) and 'LIBROS DE OCASION' (Occasional books) for sale.

Large advertisement for 'IBARRA Y COMPAÑIA SEVILLA' (Ibarrá and Company, Sevilla), featuring an illustration of a man and text about beer and shipping services.

Vertical text on the far right edge of the page, including 'Sevilla', 'Fuera', 'Extra', 'EL PA', 'Ofici', 'en el', 'El', 'es el', 'MU', 'MU', 'MU', 'S', 'M', 'PI', 'Edi', 'La tri', 'Bajo', 'yano o', 'repro', 'actual', 'La', 'bre, p', 'tint', 'La p', 'al oct', 'produ', 'momen', 'intesti', 'nielst', 'ritis y', 'nen he', 'sas me', 'exacti', 'síntom', 'quinas', 'La fas', 'ximad', 'los em', 'culos.', 'Este', 'reuma', 'pañan', 'La e', 'provoc', 'mamif', 'vado, l', 'en el b', 'ratas.', 'Refin', 'que se', 'de ev', 'múltip', 'respon', 'Norte.', 'cuenta', 'registr', 'tintas', 'por lo', 'jeto de', 'primer', 'los acc', 'lencia)', 'unos 20', 'seis m', 'lo de F', 'lona, i', 'Málaga', 'y los d', 'los de', '1886; l', 'de Elg', 'último', 'En t', 'desent', 'encont', 'de cer', 'En t', 'traord', 'mo ad', 'ra evit', 'hombro', 'Se sa', 'nería y', 'dicción', 'de sust', 'en los